
 
ふるさとを愛し，自ら夢を持ち，心豊かでたくましく生きる児童生徒の育成  ～ 人をつなぐ 未来へつなぐ ～ 
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児童生徒会 旧役員ありがとう 新役員よろしくお願いします 

１０月２９日（金），「新校舎落成記念式典」を行い，その第２部で「児童生徒会役員交代式」を

行いました。これまで先頭に立って引っ張ってくれた旧役員４人の退任挨拶は，心がこもった内容

でした。式典の温かさをそのまま受け継いだような素敵な会となりました。その後，次を引き継い

だ新執行部が紹介され，代表として新会長が挨拶をしました。既に８年生には「学年だより」で紹

介していますが，ここで全校にむけて紹介します。（塩浜学園 HP はまっこボイスに掲載） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

旧役員への花束贈呈          新執行部代表挨拶（会長） 

学校教育 
目 標 

ひらき･つなぎ･つむぐ 

市川市立塩浜学園 

校 長 松井 聰 

令和３年１１月１５日発行 
塩浜学園 HP 

新しく児童・生徒会長になりました，８年（氏名省略）です。 

ここにいる新しい執行部のメンバー７人は，自分から積極的に挨拶を 

することができる人が，一人でも多くなる学校を目標に，１年間活動をし 

ます。その取り組みのための土台を７人で考え，児童生徒の皆さん，先 

生方に協力していただきながら実行していきたいと思います。塩浜学園で過ごす児童生徒の全員

が，明るい気持ちで過ごせる学校にしていきたいです。 

１年生から９年生が一緒に過ごすようになってまだ一年です。新校舎で，新たな土台を創ってい

く時期ですが，多くの活動が制限されている状態が続いています。限りある中でも，今できる塩浜

学園の児童生徒会活動の土台を創っていきます。児童生徒会とは，私たち７人のことを指すもの

ではありません。１年生から９年生の塩浜学園の児童生徒全員が，児童生徒会員です。私達７人

は，皆さんの代表として，精一杯活動してきます。先輩方が創り上げてきてくださった 

伝統を継承しながら，児童生徒全員の力で，新たな塩浜学園の伝統を創っていきま 

しょう。１年間よろしくお願いします。 



【重要】 コロナ禍の学校 ～感染症を防ぎながら，教育活動を前に進めます～ 

感染状況が落ち着いてきました。東京都の新規感染者数が低い水準のまま維持されていて，少し

ずつ安心感が出てきました。これまでの基本的な対策の有効性が示されているともいえそうです。

そこで，本人・家族が体調不良の場合に登校を見合わせていただく対応は，今後も継続していきま

す。気を抜かずに，これまで通りの対応をしていきますので，ご協力をお願いします。 

８年生 校外学習（１１月２日） 

昨年度，校外学習を実施できなかった８年生にとっては，念願

の「校外で学ぶ機会」となりました。訪れたのは，「マザー牧場」。

スローガンを「力を合わせて一致協力して物事に取り組む」とい

う意味の四字熟語「戮力協心」と定め，計画・準備を進めました。 

実行委員が力を発揮し，有意義な体験となりました。 

１・２年生 遠足（１１月２日） 

コロナ禍の行事の在り方を検討したうえで，１・２年生はバス

を利用せずに近隣施設を訪れることからスタートしました。８

年生の校外学習と同日に「福栄スポーツ広場」に行きました。朝

方まで降っていた雨も止み，すがすがしい天気のもとで思いっ

きり遊びました。お弁当の時間が楽しそうでした。 

１～４年生 

図書室前の壁面の「たくさんよんだよ」のタイトルの下に１～

４年生の本の紹介が掲示されています。自分が読んだ本に関する

「絵」と「感想」が書かれていて，低学年でもしっかりとした字

で書いている児童が多く，素晴らしいです。 

４年生 

音楽の時間に三味線を習いました。１１月８日 

（月）に，４階の共有スペースを舞台にして，その発

表会をしました。聞き手は２・３年生と関係の教職員。

音色・姿勢ともに揃い，とっても立派な発表でした。 

  

８年生 

社会科調べ学習 
 

中国・四国地方はこんなところだ！ 

 優秀作品を掲示中です。（４階）紙面にて紹介します。 

 

６名 （氏名省略）  



ＧＩＧＡスクール構想 ～オンラインでも伝わる会に・・・塩浜学園の取り組み～ 

新校舎落成記念式典は，メイン会場（体育館）で参加した５・９年生以外は，各教室で参加しま

した。今回貸与されたタブレットで「Teams」を活用して配信しました。オンラインは対面で参

加するよりも感動が伝わりにくい傾向にありますが，今回は「オンラインでも伝わる会」を目指し

ました。「振り返り」の記入について，５～７年生は個人のタブレットを活用しました。タブレッ

トで入力すると，打ち直しなどが容易になり，文章表現が豊かになる傾向があります。 

それを集計する際に，新しい機能を活用しました。ここでは，「キーワード」を拾い上げて色つ

けして表す機能を活用しています。今回の式典のテーマにちなんで「感謝（赤）」「ありがとう（黄）」

「大切（緑）」「思い出（青）」の言葉を選んでみました。瞬時にマーカーされて，その言葉を使っ

ている頻度や誰が使用しているのかを知ることができます。実際のタブレット画面はこんな感じに

なります。今回は，「はまっこボイス」として「オンライン参加」の７年生の感想を掲載します。

（掲載するものは，編集済みのもです。）次の１０名です。（敬称略） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「児童生徒アンケート」でタブレットを活用 PDCA（具体的な実践） 

「児童生徒アンケート」を配付されたタブレットを使って「Forms」で実施しました。「自分

の姿」の自己チェックです。結果について，HPに掲載します。前期課程（４～６年）・後期課程

（７～９年）別に集計しました。4 年～９年をまとめた全体の傾向としては，以下の通りです。 

・保護者評価の課題である「自ら調べる」は，前値度比１４ポイントアップ。（６６％） 

・同 「すすんであいさつ」は，前年度比１ポイントアップ。（８２％） 

・同 後期課程の課題である「やさしくかかわる」は，前年度比８ポイントアップ（８８％） 

・同 「規則正しい生活」は，前年度比１２ポイントアップ。（７１％） 

・同 「安全に気をつけて生活」は，前年度比４ポイントアップ（９４%） 

数値が改善しているのは，タブレットが活用されていることも要因の１つです。 

 

 

１０名 （氏名省略） 

 

「感謝」「ありがとう」などのキーワ

ードを探して，自動で色をつけてくれ

る機能です。とても便利です。 



 

 

 

地域の広報誌に取り上げられました 

ハイタウン塩浜第一住宅管理組合の広報誌に，「塩浜学園 

の新校舎完成と地域との連携」という記事を取り上げていた 

だきました。塩浜ふるさ防災科でご協力頂いていることなど 

が丁寧に紹介されています。連携を進めて参りましょう。 
塩浜文化祭に出品しました 
１１月６日（土）～７日（日）に開催された「２０２１塩浜

文化祭」において，本校の児童生徒の作品を出品しました。地

域の方々の芸術作品に触れる機会にもなりました。展示の様

子は，以下の通りです。（前号で紹介済み） 

「なかよし落ち葉ひろい」 
 塩浜ふるさと防災科の取り組みで，Eゼ

ミが主催する形で全校児童生徒が地域で

「2021なかよし落ち葉ひろい」を行います。１～９年生全員が，縦割り班で

活動します。左のポスターは，ゼミの生徒（８年 氏名省略）が作成しました。

地域の案内板に掲示していただくことになっています。 

 

塩浜学園の先生方と若者たちへのメッセージ 第９弾  
「スペシャル・トーク」の第９弾は，「新校舎落成記念式典」に参加され

た皆様からの「こどもたちへのメッセージ」です。紙面では，①・②・③の

中からいくつかを紹介します。ご記名いただいた方もいらっしゃいました

が，今回は氏名は記載しません。全てのメッセージは，HPをご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

よりよい学校教育を通じて 

よりより社会を創るために 
コミュニティ・スクール 

・①会に出席していた９年生の皆さんが，まだ幼さが残る１年生だった頃の姿を想い出し，とて

も感慨深かったです。前途洋々，皆様の活躍をお祈りしております。 

・②校長先生からのお話にもありました感謝の気持ちを大事にして，成長してください。無限

の夢を広げてください。 

・②式典の冊子にアンケート結果がのっており，新校舎の好きな場所の上位に共有スペースが

あったので，計画した側としてもうれしく思います。校舎はじの各共有スペースは，いろいろ

な使われ方を想定して計画していますので，みなさんで色々な使い方をためして使いやすい

学校にしていってもらえればと思います。 

・③１年生から９年生までが一緒に学べるってこれまでにないシーンがたくさん 

あることと思います。塩浜学園を楽しんで，良い９年間を過ごしてください。 

※ 全文は HP「スペシャル・トーク」に掲載：QRコード参照 

スペシャル 
トーク 

はまっこサポート

あいさつ運動 

１１月のべ１５人 


